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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Advierte SITAUAEM sobre posibilidad de emplazar a huelga” 
El Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) advirtió a la 
administración central de la máxima casa de estudios, que de no otorgar respuesta a la solicitud de becas a las que por 
Contrato Colectivo de Trabajo tienen derecho los sindicalizados, se tendrían elementos para promover un emplazamiento a 
huelga. Lo anterior se desprende del oficio SPS/138/2010 enviado por el secretario general del SITAUAEM, Mario Cortés 
Montes, a Margarita Leticia Robledo Pedroza, directora de personal de la UAEM, en respuesta al oficio DP/868/2010 en 
donde se le exige al SITAUAEM cumplir algunos requisitos y se le anuncia tiempo perentorio para hacer valer el beneficio 
pactado en el contrato colectivo de trabajo. En el oficio del 10 de agosto, el SITAUAEM responde con otro al que se le había 
remitido el día anterior, en donde se hace alusión a la cláusula 79, en el que se adjuntó el listado de becas de nivel Medio 
Superior y Superior. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera). 
 
“Arreglan UAEM y trabajadores distribución de becas” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) detalló los acuerdos a los que llegó con los miembros del 
Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEM), quienes el pasado lunes realizaron un paro de labores exigiendo el 
cumplimiento de su contrato colectivo de trabajo, entre los que se destaca el otorgamiento de becas, asistencia médica y un 
fondo económico para apoyar a los trabajadores en la adquisición de calzado, refacciones automotrices y útiles escolares.  
A través de un comunicado, la UAEM dio a conocer que las becas para los hijos de los sindicalizados están aseguradas en 
segundo y tercer año de preparatorias privadas incorporadas a la máxima casa de estudios, respetando el procedimiento del 
año anterior. Para los estudiantes de nuevo ingreso, las becas serán repartidas entre todas las escuelas particulares 
incorporadas y no se concentrarán únicamente en tres planteles, como era el deseo de los sindicalistas.  
La Unión de Morelos, p. 10, (Salvador Rivera). 
 
“Registra Conalep 40% de deserción” 
Ante el 40 por ciento de deserción escolar que actualmente tiene el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica 
(CONALEP), las autoridades educativas buscarán evitar que los jóvenes abandonen sus estudios por cuestiones 
económicas y familiares.  “Vamos a trabajar el tema de la deserción con orientación educativa, y estamos en pláticas con los 
papás, pues en el colegio es más difícil la deserción debido a que los jóvenes tienen opción de estudiar una carrera técnica”, 
explicó el director general, Mauro de Jesús González Pacheco. Con la materia de Orientación Educativa se busca mejorar el 
desempeño académico a través del seguimiento de las evaluaciones, proponer al alumno acciones para conservar o mejorar 
sus calificaciones, e identificar problemas que afecten el desarrollo, así como orientarlos sobre posibles soluciones o 
canalizarlos a instituciones especializadas. 
Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz). 
 
“Inician trámites para que estudiantes de preparatorias públicas obtengan Seguro Facultativo” 
Se iniciaron los trámites para que los alumnos que no tengan servicios del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) e 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) por parte de sus familiares, se les 
otorgue el Seguro Facultativo, mismo que tiene una vigencia de cuatro años, el cual es tramitado en el área de enfermería 
del plantel educativo, informó del subdirector del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicio (CBTIS) número 
232 José María Morelos y Pavón, Pedro Gaona Nava. Señaló que en las escuelas públicas de nivel medio superior se les 
otorga este tipo de servicios, mismo que no tiene ningún costo y es con la finalidad de que los jóvenes gocen de atención 
médica según lo necesiten; refirió que la fecha límite es el 20 de agosto para la entrega de la Clave Única de Registro de 
Población (CURP), único requisito para darlos de alta.  
La Unión de Jojutla, p.2, (Beatriz Palacios). 
 

Nacional: 
 
“Empieza ciclo de conferencias por la celebración” 
Para celebrar el aniversario número 100 de la Universidad Nacional Autónoma de México, ayer dio inicio en la Casa de las 
Humanidades el ciclo de mesas redondas 100 por ciento UNAM, en el que se analizará la historia de la casa de estudios, 
desde su fundación, en la época colonial, hasta nuestros días. Bajo la coordinación de Hugo Casanova Cardiel, las 
actividades dieron comienzo con las ponencias de los historiadores Enrique González González, Leticia Pérez Puente y 
Lourdes Alvarado, quienes disertaron sobre la forma en que surgió la universidad, en el virreinato, y hasta el gobierno de 
Porfirio Díaz. 
La Jornada, p.41, (Fernando Camacho Servín). 
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“Crea el Cinvestav brazo robótico a bajo costo” 
Científicos del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional 
desarrollaron, con tecnología ciento por ciento mexicana, un brazo robótico de base móvil capaz de desactivar bombas, 
manipular objetos delicados o peligrosos, con un costo inferior al del mercado internacional y con características superiores 
a los construidos en Japón o China. Rafael Castro Linares y Alejandro Rodríguez Ángeles, adscritos al departamento de 
Ingeniería Eléctrica del centro, construyen un brazo mecánico que podrá desplazarse a 30 metros por minuto, el cual podrá 
ser operado de tres formas: vía remota alámbrica, inalámbrica y por programación previa, lo que reducirá el riesgo para las 
personas en caso de tener que realizar alguna actividad peligrosa, como la manipulación de material explosivo. 
La Jornada, p.3a, (Laura Poy). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Crecen dos ríos y se desgaja un cerro” 
Derivado de las lluvias que se registraron la noche del lunes y la madrugada de ayer, la Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) reportó que los ríos Yautepec  y Apatlaco rebasaron el nivel máximo. Asimismo, la lluvia ocasionó el 
desgajamiento de un cerro en el tramo carretero Ocoxaltepec y Ecatzingo, el cual divide a Morelos con el estado de México. 
La tierra y piedras obstruyeron ambos carriles de la vialidad. Hoy a las 10:00 horas, personal de Protección Civil y de Obras 
Públicas despejará la vía. Alrededor de las 22:35 horas, la estación hidrométrica ubicada en el río Yautepec, en el municipio 
del mismo nombre, reportó que la “escala crítica” del río, que es de 4.80 metros, había sido rebasada y se encontraba a un 
nivel de 6.50 metros. 
Diario de Morelos, p.7, (Brenda Ramírez) y La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar). 

 
“Aumenta a 331 casos el dengue” 
A 331 llegan los casos identificados de dengue en la entidad, de los cuales 59 son de tipo hemorrágico, reconoció la 
Secretaría de Salud, bajo cuya dirección, este martes se realizó un mega operativo de combate del mosco Aedes Aegypti en 
los municipios de Yecapixtla, Cuautla, Yautepec, Jiutepec, Emiliano Zapata y Temixco. El secretario de Salud, Víctor 
Caballero Solano y autoridades municipales de la región oriente, llevaron a cabo acciones de prevención y combate contra 
el mosco del dengue, a fin de disminuir los riesgos de afectación entre los pobladores por su picadura, y cuya presencia se 
incrementa durante el temporal de lluvias. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González) y El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8658:realizan-en-la-zona-oriente-
operativo-contra-el-dengue-&catid=42:local&Itemid=63 

 
Nacional: 
 
“El asma, primera causa de ausentismo de escolares: expertos” 
El estrés y la intensa actividad física que conlleva el regreso a clases pueden desencadenar accesos de asma en muchos 
niños que ya tienen predisposición a la enfermedad, factores que pueden sumarse a la obesidad infantil para aumentar 
notoriamente la prevalencia del mal. Durante una charla organizada por la empresa farmacéutica Merck, Sharp & Dohme 
(MSD) la mañana de este martes, los especialistas Virginia Blandón y Carlos Báez agregaron que el ejercicio aeróbico no 
sólo no está contraindicado para los niños asmáticos, sino que puede ayudarlos a superar pronto ese mal. Si bien es cierto 
que el asma es causado por predisposición genética, y hace al sistema respiratorio sensible a diversos estímulos –polvo, 
pelo de mascotas, polen, humo de tabaco, actividad física e incluso emociones fuertes–, el tratamiento adecuado debe ser 
una combinación entre medicamentos antinflamatorios preventivos y ejercicio suficiente. 
La Jornada, p.43, (Fernando Camacho Servín). 
 

Internacional: 
 
“Obtienen glóbulos rojos a partir de células troncales de embrión” 
Científicos británicos han obtenido glóbulos rojos a partir de células troncales de embriones desechados en fertilización in 
vitro, como parte de un proyecto para producir sangre sintética a escala industrial. Es la primera vez que en Gran Bretaña se 
crean glóbulos rojos a partir de células troncales embrionarias, lo cual marca un hito en un proyecto dirigido a producir 
sangre para transfusiones. El objetivo del proyecto, que costará 3 millones de libras (4.68 millones de dólares), es 
desarrollar una fuente alternativa de sangre tipo O negativo, el grupo donador universal que se puede trasfundir a la gran 
mayoría de la población sin temor al rechazo. El proyecto, financiado por el fondo filantrópico Wellcome Trust, ha usado más 
de cien embriones desechados de las clínicas de fertilidad para fundar varias líneas de células troncales embrionarias que 
se reproducen de manera continua en el laboratorio. 
La Jornada, p.2a, (Steve Connor). 
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“Se reportan los primeros casos de cólera y otras epidemias en Pakistán” 
Organismos humanitarios reportaron los primeros casos de cólera y brotes de otras epidemias entre las víctimas de las 
peores inundaciones en 80 años en Pakistán, mientras varios países e instituciones financieras anunciaron más donaciones. 
Una fuente de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) aseguró a la prensa que se han detectado casos de cólera en 
al menos 20 pacientes, pero el gobierno paquistaní se niega por el momento a confirmarlos. Según datos de la ONU, hasta 
la fecha se han detectado al menos 86 mil 761 casos de diarrea aguda, 83 mil 50 de enfermedades respiratorias y 113 mil 
45 de enfermedades cutáneas. El director de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en Pakistán, Guido Sabatinelli, 
explicó que los casos de diarrea aguda están siendo tratados como si fueran cólera. ‘No estamos buscando la confirmación, 
el cólera es endémico en Pakistán’, agregó. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
“Falta de prevención, la mayor causa de muerte por cáncer en países pobres” 
El creciente impacto del cáncer en los países en desarrollo podría reducirse sin medicamentos y equipos caros, dijeron el 
lunes científicos, aunque requiere de un esfuerzo mundial similar al combate contra el virus de inmunodeficiencia humana 
(VIH). En un estudio, publicado en Lancet, científicos de Estados Unidos, quienes formaron un grupo de trabajo global sobre 
un mayor acceso a tratamientos contra el cáncer en países en desarrollo, señalaron que el mal es actualmente la principal 
causa de muerte en naciones pobres. Sin embargo, la principal razón sería la ausencia de planes de prevención y 
tratamiento. Aunque sólo 5 por ciento de los recursos mundiales para el cáncer se gasta en los países en desarrollo, los 
costos de la enfermedad son mucho mayores que en las naciones ricas y hasta 80 por ciento de las muertes anuales 
ocurren en los estados más pobres, escribieron los científicos, encabezados por Felicia Knaul, de Harvard Global Equity 
Iniative, en el estudio. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Disminuyó 4 mil pesos el costo de la tonelada de frijol, afirma El Barzón” 
La sobreproducción de frijol del ciclo primavera-verano del año pasado, la existencia de 150 mil toneladas sin comercializar 
y la incertidumbre que provocó Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca) por el atraso en la definición 
de los lineamientos de apoyo provocaron que el precio cayera 4 mil pesos por tonelada. Tres semanas antes de que se 
inicie la cosecha del actual ciclo agrícola y de una evidente crisis que afectará a pequeños productores de zonas semiáridas, 
El Barzón Nacional convocó a los gobiernos de Chihuahua, Zacatecas, Durango y Sinaloa, así como a las autoridades de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), a instaurar un programa emergente 
de comercialización. Alfonso Ramírez Cuéllar y Manuel Alvarado Pérez, presidente y coordinador de comercialización de El 
Barzón Nacional, respectivamente, explicaron que la producción se ha incrementado en los últimos tres años y para este 
ciclo se espera una cosecha récord. Se proyectaba un precio de 13 a 15 mil pesos por tonelada, pero la sobreoferta y el 
atraso de la Sagarpa causaron el desplome del costo. 
La Jornada, p.42, (Matilde Pérez). 
 
“Se vende como carne fresca pollo congelado hace 8 meses: avicultores” 
La Unión Nacional de Avicultores (UNA) denunció que cientos de toneladas de pollo congelado, con más de ocho meses de 
procesamiento y procedentes de Chile, se venden como alimento fresco, por lo que exigió a las autoridades que obliguen a 
los centros comerciales a colocar en las etiquetas la procedencia y fecha de elaboración de los productos. Jaime Crivelli, 
presidente de la UNA, asentó que las importaciones de pollo congelado han afectado la actividad de los avicultores del país; 
el año pasado la producción decreció 2 por ciento, frente a un incremento de 4.2 por ciento anual de 2000 a 2008. Las 
importaciones de 2000 a 2009 crecieron a una tasa promedio de 16.6 por ciento, la mayoría procedentes de Estados Unidos 
y Chile. 
La Jornada, p.42, (Matilde Pérez). 
 
“Ingenios veracruzanos, sin dinero para pagar a cañeros” 
Unos 80 mil productores cañeros de Veracruz llevan más de un mes esperando que los ingenios les paguen la materia 
prima entregada para la zafra 2009-2010, informó el senador Juan Fernando Perdomo Bueno, integrante de la Comisión 
Especial de la Agroindustria Azucarera. Refirió que la crisis de los ingenios en 15 estados es resultado de la errática política 
de importaciones del gobierno federal, que autorizó a 22 empresas ajenas al sector comprar 550 mil toneladas de azúcar 
extranjera, que se suman a la importación de mil 230 toneladas de jarabe de alta fructosa. Eso saturó el mercado nacional, 
deprimió el precio del dulce mexicano y ocasionó que haya miles de toneladas en bodega, lo que llevó a falta de liquidez de 
los ingenios para pagar a los productores, detalló. Aseguró que la producción en Veracruz fue 3 por ciento menor a la del 
ciclo 2008-2009 y la superficie cultivada disminuyó 5 por ciento. 
La Jornada, p.35, (Andrés Timoteo Morales). 
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“Riesgo de especulación por concentración en el mercado de la harina de trigo” 
En México, cuatro empresas controlan más de 50 por ciento del mercado de la harina de trigo, lo que incrementa el riesgo 
de que haya especulación en el precio del producto, aseguró la directora del Centro de Estudios para el Cambio en el 
Campo Mexicano (Ceccam), Ana De Ita. La especialista señaló que al existir una elevada concentración del mercado en 
pocas empresas, es más factible que éstas puedan incidir en los precios al consumidor si se produce un desabasto a nivel 
internacional. En tanto la Secretaría de Economía dijo ayer que pese al incremento de 65.2 por ciento en el precio 
internacional del trigo, observado entre el primero de julio y 5 de agosto pasado, la cotización de este cereal y demás granos 
se encuentra entre 30 y 40 por ciento abajo de los niveles máximos registrados en 2008. 
La Jornada, p.30, (Juan Carlos Miranda). 

 
Internacional: 
 
“Creció 29% la inversión extranjera directa en China” 
La inversión extranjera directa en China creció 29 por ciento en julio en comparación con el año anterior, debido a que las 
firmas foráneas siguen entrando al país para instalar fábricas y centros de investigación, a pesar del malestar laboral. Los 
flujos de inversión extranjera, que crecieron después de que el país se unió a la Organización Mundial de Comercio, en 
2001, se han recuperado continuamente este año después de verse afectados por la crisis económica global. Aunque 
recientes disputas laborales perjudicaron a China, como la ocurrida en una fábrica de autos Honda Motor Co el país es un 
imán para las empresas extranjeras. 
La Jornada, p.32, (Reuters). 
 
“Préstamo del Banco Mundial a Pakistán por 900 mdd para enfrentar inundaciones” 
El Banco Mundial (BM) informó este martes que acordó otorgar un préstamo de 900 millones de dólares a Pakistán para 
hacer frente a las peores inundaciones en 80 años, mientras las autoridades del país siniestrado decretaron el desalojo de 
otros 150 pueblos en la sureña provincia de Sindh. El BM señaló que "el gobierno de Pakistán solicitó alrededor de 900 
millones de dólares de apoyo financiero, el cual nos comprometimos a otorgar". Estimó que el costo económico de las 
inundaciones será "enorme" y los sectores de vivienda, caminos, irrigación y agricultura serán los más afectados. "La 
pérdida de cosechas está estimada en mil millones de dólares. Sin embargo, el impacto total de la erosión del suelo y la 
agricultura sólo puede ser calculado cuando el agua disminuya para mediados de septiembre", precisó. Las inundaciones 
que se desataron el 12 de julio con lluvias inusualmente fuertes afectan a unos 20 millones de paquistaníes y según algunos 
expertos podrían estar ligadas al cambio climático. 
La Jornada, p.26, (Xinhua, Dpa e Ips). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“IEBEM sancionará a escuelas que exijan pago de inscripción” 
El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) asegura que habrá sanciones a los directivos que 
condicionen la inscripción a los planteles escolares; mientras que la asociación de padres de familia refuerza la vigilancia en 
las escuelas para detectar casos irregulares. Ante la lluvia de quejas por el condicionamiento a la inscripción en escuelas 
públicas, el IEBEM, advirtió que impondrá sanciones a aquellos directivos o docentes que apliquen estas prácticas 
coercitivas. En rueda de prensa, el director del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, advirtió que aquellos directivos que incurran 
en estas acciones serán severamente sancionados, que van desde una amonestación hasta un cese definitivo, en aquellos 
casos en los que los directivos manejan los recursos que deben de ser administrados por los padres de familia. 
La Jornada Morelos, p., (Dulce Maya) y La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
“Serán repuestos 14mdp ejercidos indebidamente” 
El gobierno del estado se comprometió ayer a reponer de inmediato 14 millones de pesos que ejerció “indebidamente” en 
infraestructura educativa, pues éstos forman parte del fondo de 61 millones que el Congreso de Morelos dispuso en 
diciembre pasado para terminar con el pago de cuotas escolares. Asimismo, informó que emitió una circular a todos los 
maestros y directores para que se abstengan de condicionar la inscripción de estudiantes y anunció la entrega de “útiles 
escolares” y material didáctico para todos los estudiantes y planteles de nivel básico de Morelos, de conformidad con lo 
dispuesto por los diputados locales, quienes presupuestaron para este fin 15 millones de pesos. Lo anterior trascendió tras 
el encuentro privado de los secretarios de Gobierno y de Educación, Óscar Sergio Hernández Benítez y José Luis 
Rodríguez Martínez, respectivamente, y los miembros de la Junta Política y de Gobierno y de las comisiones de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de Educación y Cultura del Congreso del estado. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
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“Reasignan $40 millones a seguridad” 
Acuerdan diputados locales y el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, reasignar hasta 40 millones de 
pesos al sistema de seguridad, tendientes a mejorar las estrategias que garanticen una mejor protección a los ciudadanos 
frente a la guerra entre cárteles de la droga. En una reunión a puertas cerradas sostenida entre los representantes del Poder 
Legislativo y Ejecutivo, se acordó que, en primera instancia, se asignarán 10 millones de pesos extras al sistema de 
seguridad, provenientes de la recaudación del 5 por ciento a la construcción de obras públicas. A través de ese impuesto se 
podrían sumar hasta 30 millones y la cantidad global podría llegar hasta los 40 millones de pesos, después de que se lleve a 
cabo una revisión a fondo del presupuesto económico del 2010, a fin de determinar de dónde se pueden quitar recursos 
para redireccionarlos a la seguridad. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Alberto Millán) y Diario de Morelos, p.16 (Antonieta Sánchez). 
 
“Ni refrescos ‘light’ en escuelas: INSP” 
El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) rechazó la propuesta de las autoridades federales, en el sentido que en las 
escuelas se vendan productos light, es decir, con edulcorantes artificiales, ya que ello podría ocasionar graves problemas de 
salud para los menores. Además, se "estará fomentando el gusto por el sabor dulce, lo que podría llevar a un mayor 
consumo de alimentos y bebidas endulzados a lo largo de la vida, así como a un menor consumo de agua".  Esa situación 
obligó al INSP, a exigir al gobierno federal, "reconsiderar su postura de que bebidas y alimentos con sustitutos de azúcar se 
vendan en los planteles escolares, como una medida para evitar el sobre peso y la obesidad entre los estudiantes. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8661:advierten-riesgo-en-consumo-
de-productos-light-en-escuelas&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Firman convenio Temixco y Centro de Investigaciones Eléctricas de la UNAM” 
El presidente de Temixco, Nereo Bandera Zavaleta, y el Centro de Investigaciones Eléctricas de la UNAM firmaron este 
lunes un convenio de colaboración que permitirá desarrollar proyectos de aprovechamiento de energías renovables y su 
ahorro eficiente en el municipio, lo que coadyuvará con el cuidado del medio ambiente. Una de las medidas sería trabajar 
con la ciudadanía, así como con los desarrollos habitacionales para que utilicen únicamente calentadores solares planos en 
las viviendas, además de usar en las calles luminarias de energía solar, ente otras opciones, que otorguen beneficios 
ambientales. El director del Centro de Investigación en Energía de la UNAM, Claudio Estrada Gasca, explicó que con la 
firma del convenio se organizó un taller para que los regidores y directores tengan conocimiento en sus áreas de 
competencia, sobre qué hacer para fomentar o estructurar acciones tendientes al uso de energías renovables. 
La Unión de Morelos, p. 31, (LUM) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Jéssica Arellano). 
 
“Magistrados se someterán a exámenes de confianza” 
Los miembros del Consejo de la Judicatura y los magistrados del Tribunal Superior de Justicia se someterán de manera 
voluntaria a exámenes de control y confianza, en tanto que para los nuevos jueces serán obligatorios. El presidente del 
Consejo de la Judicatura, Miguel Ángel Falcón Vega, anunció que los cuatro integrantes de este órgano acordaron 
someterse a exámenes antidoping, psicológicos y de polígrafo de forma voluntaria. Manifestó que la invitación se extenderá 
a los magistrados del TSJ, para que cada uno decida si se somete o no a este tipo de evaluaciones, pues en el caso de los 
impartidores de justicia no es imperativo. No obstante, el presidente consejero señaló que el examen de control de confianza 
será requisito obligatorio para los 15 jueces orales que serán designados para impartir justicia en el sistema adversarial 
acusatorio en los distritos judiciales segundo, tercero, cuarto y séptimo a partir del 14 de febrero de 2011.  
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
“Anuncia Calderón nueva tala regulatoria; la IP se ahorrará $20 mil millones, dice” 
Un paquete de 12 medidas de simplificación administrativa en diversas dependencias que resultarán en ahorros al sector 
productivo de hasta 20 mil millones de pesos, anunció ayer el presidente Felipe Calderón. La finalidad, comentó, es que el 
gobierno no sea un "estorbo" para el crecimiento de la economía y de las empresas. Estas nuevas disposiciones se suman 
a las anunciadas el 30 de junio pasado (cuatro días antes de las elecciones en 14 entidades) para eliminar diversas 
declaraciones de carácter fiscal; entonces, se dijo que de esa manera se impactaría positivamente con una reducción de 
costos para los contribuyentes hasta por 15 mil millones de pesos. Por ello, con el anuncio de este martes, el gobierno 
federal calcula que los beneficiados tendrán, en conjunto, ahorros de hasta 35 mil millones de pesos, sólo por la reducción 
de trámites. 
La Jornada, p.17, (Fabiola Martínez). 
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“Ofrece el IFAI no incurrir en inercia” 
La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, aseguró que ese 
órgano no se dividirá ni dejará en "inercia" el acceso a la información gubernamental, por sus nuevas atribuciones de 
proteger los datos personales en poder de particulares (empresas, bancos y otros sitios comerciales). A su vez, la directora 
de Clasificación y Datos Personales del IFAI, Lina Ornelas, anunció que el organismo regulará con la nueva Ley Federal de 
Protección de Datos Personales en Posesión de Privados (LFPDP) aspectos secretos en poder de bancos, hospitales, 
escuelas privadas y otros. Por ejemplo, la información que de los pasajeros de las aerolíneas en México se entrega al 
gobierno de Estados Unidos. En la inauguración del taller sobre Protección de Datos Personales, impartido a representantes 
de los medios de difusión, Peschard precisó que el órgano garante de la transparencia integrará la protección del derecho 
de acceso a la información pública (ya vigente) con el de la protección de datos personales en manos de privados. 
La Jornada, p.20, (Elizabeth Velasco). 
 
“La IP no presionó para aflojar normas de comida chatarra: SEP” 
Los lineamientos para regular la venta de comida chatarra en las escuelas de nivel básico no fueron producto de un proceso 
de presión, sino de consulta, sostuvo el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio. Tras participar 
en una conferencia en la Universidad Nacional Autónoma de México, el funcionario aseguró que la prohibición de vender 
dichos productos en los colegios entrará en vigor en enero del año próximo, porque el comienzo del siguiente ciclo escolar 
“está a la vuelta. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso). 
 
“La Lotería Nacional realizó un sorteo especial por los 100 años de la UNAM” 
Un goya que hizo cimbrar el edificio sede de la Lotería Nacional para la Asistencia Pública (Lotenal) dio por terminada la 
ceremonia del sorteo especial conmemorativo de los 100 años de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La 
institución que representa per se la gratuidad de la educación pública superior en el país, la UNAM, ha sido objeto de 
innumerables críticas por su carácter popular, expresó Rafael Moreno Valle, presidente de Fundación UNAM. 
La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Suspenden el proyecto Cabo Cortés” 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) suspendió temporalmente el proyecto Cabo Cortés, 
en Baja California Sur, e informó que para evitar afectaciones a la zona arrecifal del parque marino Cabo Pulmo determinó 
modificar el resolutivo de la manifestación de impacto ambiental; el plan turístico prevé la construcción de 30 mil cuartos y 
un campo de golf. El subsecretario de Gestión para la Protección Ambiental de la dependencia, Mauricio Limón Aguirre, 
señaló que la dependencia consideró importante contar con más elementos, particularmente los vinculados con los 
programas de ordenamiento ecológico y municipal, que serán analizados. 
La Jornada, p.42, (De la redacción). 
 
“Indígenas reclaman lugares en la UAG” 
El dirigente de la Liga Agraria Revolucionaria del Sur Emiliano Zapata, Raymundo Velázquez, exigió al rector de la 
Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Asencio Villegas Arrizón, que cumpla la promesa de asignar a los pueblos 
indígenas 10 por ciento de la matrícula y se quejó de que 600 estudiantes fueron rechazados. Recordó que cuando la UAG 
los necesitó para defender el proyecto universitario ellos participaron. 
La Jornada, p.35, (Sergio Ocampo). 
 
“La licitación 21 no está blindada; SCT podría no entregar títulos” 
La licitación 21 no está blindada, por lo que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) podría verse obligada a 
acatar la medida cautelar concedida por un juez de Guerrero a Iusacell y no entregar los títulos de concesión a Televisa-
Nextel, señaló el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan. Un día después de 
que el pleno de la Cofetel decidió que las ofertas económicas por espectro en la frecuencia de 1.7 gigahercios realizadas 
por Televisa-Nextel, Telcel y Telefónica eran adecuadas, Grupo Salinas reiteró que presentará procedimientos penales en 
contra del proceso, así como solicitudes para que la Secretaría de la Función Pública (SFP) y la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) investigue la conducta ilegal e inmoral de los funcionarios. Por separado, el vicepresidente corporativo de 
Nextel, Gustavo Cantú, dijo que Televisa-Nextel ya pagó los 180 millones 300 mil pesos que ofreció por el bloque de 30 
megahercios (Mhz), por lo que espera que la SCT le entregue en unas horas el título de concesión. 
La Jornada, p.28, (Miriam Posada García). 
 
“Divide a ministros discusión de un amparo contra recorte de prestaciones” 
La discusión del amparo que presentó la Asociación de Sobrecargos de Mexicana de Aviación, con el que pretende evitar 
que las prestaciones y los derechos de los trabajadores sean disminuidos para ayudar a paliar la crisis económica de la 
aerolínea, dividió opiniones entre los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Con diferentes 
matices, cinco de ellos se manifestaron por defender los derechos laborales de los sobrecargos, en el entendido de que la 
reducción de prestaciones es justificable sólo si la medida está acompañada de otras acciones de la aerolínea para reducir 
costos operativos y administrativos, además de la inyección fresca de recursos por 300 millones de dólares. 
La Jornada, p.29, (Jesús Aranda). 
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“Reduce frecuencias de vuelos” 
Grupo Mexicana de Aviación informó ayer por la noche que a partir de este 18 de agosto inició la reducción de frecuencias 
de vuelos en otros 33 ciudades. A través de un comunicado, la aerolínea afirmó que los ajustes que se implementarán a 
partir de mañana no incluyen la cancelación de ningún destino. Por el contrario, consisten en disminución de frecuencias 
entre pares de ciudades. El grupo, que incluye a Mexicana de Aviación y las líneas aéreas de bajo costo Click y Link, dijo 
que lamenta los inconvenientes que estos cambios puedan generar a sus pasajeros; informó que mantendrá comunicación 
con sus pasajeros a través del portal www.cmainforma.com, y manifestó que Grupo Mexicana y todos sus trabajadores 
continúan realizando un esfuerzo extraordinario para continuar sus operaciones. Hasta ayer, Mexicana de Aviación había 
cancelado en los últimos 11 días, tan sólo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), 147 vuelos, 
principalmente internacionales, según los últimos reportes aeroportuarios. En la lista también se encuentran dos vuelos de 
carga. Dos terceras partes de los vuelos son de llegadas y salidas internacionales, entre los cuales están Madrid, San José 
de Costa Rica, Bogotá, San Antonio, Chicago, Vancouver, Sao Paulo, Buenos Aires, Guatemala, Londres y Caracas; 
mientras que los nacionales son algunas frecuencias desde y hacia Monterrey, Guadalajara, Cancún, Puerto Vallarta, 
Zacatecas, Bajío, Ciudad del Carmen y Oaxaca. 
La Jornada, p.29, (José Antonio Román). 
 
“Anticipa Cordero que propondrá en el paquete fiscal IVA a medicinas y alimentos” 
Una modificación al régimen tributario de personas y empresas, incluidos los impuestos al consumo de alimentos y 
medicinas a partir de 2011, está sobre la mesa, anticipó este martes Ernesto Cordero Arroyo, secretario de Hacienda y 
Crédito Público, cuando faltan tres semanas para que el Ejecutivo federal presente al Congreso su propuesta económica 
para 2011. Pidió entrarle con mucha responsabilidad a la discusión del paquete económico para el siguiente año, aunque 
aseguró que el Ejecutivo federal buscará afinar una propuesta que pueda generar la mayoría parlamentaria para su 
aprobación. El gobernante Partido Acción Nacional (PAN) no cuenta con representantes suficientes en las dos cámaras del 
Congreso para aprobar por sí mismo la ley de ingresos, que se vota en el Senado y en la Cámara de Diputados; y el 
presupuesto de egresos de la Federación, cuya aprobación sólo compete a los diputados. 
La Jornada, p.31, (Roberto González Amador). 
 
“Se dispara $478 millones el costo de la nueva sede para el Senado” 
El costo de la nueva sede del Senado se disparó en casi 478 millones de pesos, además de que la obra tiene un retraso de 
más de dos meses, por lo que no estará lista en los próximos días, como originalmente se planeó, con miras a que los 
legisladores pudieran celebrar ahí el bicentenario de la Independencia nacional. Los senadores no podrán sesionar en sus 
modernas instalaciones de Paseo de la Reforma e Insurgentes, pero confían en que inaugurarán esa sede el próximo 20 de 
noviembre, aniversario de la Revolución Mexicana, según detalló el presidente de la Junta de Coordinación de esa cámara, 
el panista Gustavo Madero. 
La Jornada, p.7, (Andrea Becerril). 
 
“Advierte relator de la ONU de más riesgos para labor de los periodistas” 
El crimen organizado en México tiene una "política informativa", pues busca publicidad, y esa situación vuelve más 
vulnerables a los periodistas, aseguró ayer Frank La Rue, relator de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) durante 
su visita a Ciudad Juárez, Chihuahua. "Las bandas criminales tienen una política informativa, pues buscan no sólo el poder 
de la fuerza física, sino el poder de comunicación, y envían mensajes a través de los medios de dominio territorial en el 
estado, con secuestros y amenazas a comunicadores", señaló. El relator de la ONU se reunió con periodistas de diversos 
medios locales para analizar la libertad de expresión en México, especialmente en esta frontera. 
La Jornada, p.14, (Rubén Villalpando y Javier Valdez Cárdenas). 
 
“Aceptan aumento de 4.9% al salario en el IMP” 
Concluyeron ayer las negociaciones de revisión salarial entre el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) y su sindicato, con un 
incremento de 4.9 por ciento directo al tabulador de salarios ordinarios, según informó anoche la Secretaría del Trabajo. 
Luego de que durante varios días se llevaron a cabo pláticas conciliatorias entre este organismo y el Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Instituto Mexicano del Petróleo, ayer que se firmó el acuerdo salarial, el subsecretario del Trabajo, Álvaro 
Castro, reconoció la disposición de las partes para alcanzar los consensos que permitieron el acuerdo salarial que 
beneficiará a más de 3 mil 300 trabajadores, los cuales además obtuvieron 1.52 por ciento de aumento en prestaciones. 
Con el acuerdo signado por el director general del instituto, José Enrique Villa Rivera, y el líder del gremio, Felipe Navarrete, 
quedó sin efecto el emplazamiento a huelga previsto para el primer minuto del primero de septiembre. 
La Jornada, p.16, (De la Redacción). 
 
“Rechazan en la VW incremento de 3.8%” 
Al cierre de esta edición los trabajadores del sindicato de Volkswagen habían recibido un último ofrecimiento de incremento 
salarial de 3.8 por ciento por parte de la directiva de la empresa, el cual fue rechazado por la representación obrera, por lo 
que es probable que estalle la huelga, emplazada para las 11 horas de este miércoles en la armadora. Las negociaciones 
para lograr un acuerdo que pudiera evitar la colocación de las banderas rojinegras se prolongaron hasta altas horas de la 
noche de ayer; sin embargo, la representación sindical se tuvo que movilizar a Puebla a informar sobre los ofrecimientos de 
la empresa a los trabajadores en sus diversos turnos, por lo que en las primeras horas de hoy se buscará un acuerdo de 
última hora que evite la huelga en la empresa. 
La Jornada, p.16, (Patricia Muñoz). 
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“A curso básico, más de un millón de maestros” 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación informó que del 18 al 20 de agosto alrededor de un millón 200 mil 
docentes de todo el país asistirán al curso básico de formación continua para maestros en servicio, en el que se establecen 
las líneas de la política educativa y en donde se abordarán los temas de la agenda nacional, como salud, alimentación, 
seguridad, cultura de la legalidad, derechos humanos y educación, entre otros. En un comunicado, señaló que participarán 
docentes de preescolar, primaria, educación especial y secundaria, y el objetivo es fortalecer las competencias en el aula, 
particularmente las relacionadas con la comprensión y fluidez de la lectura. 
La Jornada, p.16, (De la Redacción). 
 

Internacional: 
 
“En Colombia declaran inconstitucional el acuerdo de las bases militares con EU” 
La Corte Constitucional de Colombia declaró hoy inconstitucional el acuerdo firmado entre Bogotá y Washington que permite 
a soldados y asesores estadounidenses usar siete bases militares en territorio colombiano y dará un año al gobierno para 
que lo corrija y tramite ante el Congreso. El presidente de la Corte Constitucional de Colombia, Mauricio González, aseguró 
que al no haber sido avalado por el Congreso, "el acuerdo no puede surtir efectos en el ordenamiento interno de Colombia 
hasta tanto no satisfaga dicha exigencia". Añadió que el documento firmado entre el gobierno del ex presidente Álvaro Uribe 
con Estados Unidos en octubre de 2009, ya fue devuelto al nuevo presidente de la República, Juan Manuel Santos, para su 
corrección. 
La Jornada, p.24, (Xinhua, Afp y Reuters). 
 
 
“Arranca el Foro de Sao Paulo con un firme respaldo al ex presidente Manuel Zelaya” 
El XVI encuentro del Foro de Sao Paulo arrancó hoy aquí sus trabajos con un claro respaldo al depuesto presidente de 
Honduras, Manuel Zelaya, a retornar a su país con todas las garantías y a que se lo restituya en su cargo, así como a la 
democracia hondureña, además de acompañar la justa resistencia del pueblo de ese país contra el golpe militar de junio de 
2008, "que se perpetúa" en un gobierno elegido bajo un régimen golpista. Zelaya fue recibido por el pleno del Gruupo de 
Trabajo del Foro, antes de finalizar las diversas exposiciones de los participantes, entre ellos destacadas figuras de 
izquierda, centroizquierda y progresistas de la región. 
La Jornada, p.25, (Stella Calloni). 

 


